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H A R I A N

SPIN

PLAY TO WIN

Deretan	kasus	judi	online	makin	hari	makin	mengejutkan.	Tak	

hanya	nilainya	yang	fantastis,	tapi	juga	melibatkan	anggota	

TNI/Polri.	Hal	ini	menunjukkan	bahwa	judi	bak	candu,	telah	

menyusup	 ke	 institusi	 yang	 seharusnya	 menjaga	 keamanan	 dan	

ketertiban	negara.	Terbaru,	seorang	perwira	TNI	di	Brigif	3/Tri	Budi	

Sakti	 (TBS),	 Sulsel. 	 Perwira	 berpangkat	 letda	 itu	 diduga	

menggelapkan	uang	milik	 satuan	Rp	 876	 juta	 untuk	 bermain	 judi	

online.	Di	kalangan	warga	biasa,	seorang	suami	di	Kabupaten	Cianjur,	

Jawa	Barat	dikabarkan	menceraikan	istrinya	yang	keranjingan	judi	

online	hingga	menghabiskan	uang	sebesar	Rp	1	miliar.	Bahkan	secara	

khusus	 Presiden	 Joko	 Widodo	 ( Jokowi)	 berpesan	 supaya	

menghindari	judi,	baik	of�line	maupun	online.	Alih-alih	berjudi,	dia	

meminta	 warga	 Indonesia	 untuk	

menabung.	 Dari	 sisi	 kebijakan,	

Menkominfo	Budi	Arie	menegaskan	

penugasan	Satgas	Judi	Online	sudah	

dia	 tanda	 tangani.	 Saat	 ini	 tinggal	

menunggu 	 p enuga s an 	 d a r i	

Presiden.

Baca	di	hal	11....
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JAKARTA-Nama Menterian Keuangan 
(Menkeu) Sri Mulyani kembali disebut- 
sebut saat membahas anggaran 
kementerian. Terbaru Menteri Per-
dagangan Zulkifli Hasan dan Menteri 
Perencanaan Pembangunan Nasional 
(PPN)/Bappenas Suharso Monoarfa 
yang berkeluh-kesah terkait kebijakan 
Menteri Ani.

M e n d a g  Z u l h a s - -  b e g i t u 
sapaannya-+ mengeluh pagu anggaran 
Kementeriannya untuk tahun 2025 
turun jauh dibanding beberapa tahun 
lalu, bahkan perbedaannya sampai 
50%. Di tahun depan, pagu anggaran 
K e m e n d a g  h a n y a  R p 
1.658.999.354.000, padahal di awal 
pandemi Covid nilainya dua kali lipat.

"Pagu indikatif ini mengalami 
penurunan dibanding tahun 2024 Rp 
1,9 triliun, ya bedanya Rp 300an miliar 
turunnya atau turun hampir 16%, 
padahal awalnya Rp 3 triliun, jadi 
banyak sekali turunnya. Jadi 2021 
hampir Rp 3,2 triliun, 2022 turun Rp 

2,1 triliun, 2023 naik Rp 2,4 triliun, 
2024 turun jadi Rp 1,9 triliun, 2025 
turun Rp 1,6 triliun. Jadi tinggal 
separuh dari 2021," kata Zulhas saat 
rapat kerja dengan Komisi VI DPR RI, 
Kamis (13/6/1024).

S e b e l u m n y a  K e m e n t e r i a n 
Perdagangan mengajukan usulan 
tambahan anggaran yang telah 
disampaikan kepada Presiden Joko 
W i d o d o  m e l a l u i  s u r a t  n o m o r 
PR.002/239/M-DAG/SD/4/2024 
t a n g ga l  3 0  A p r i l  2 0 2 4  p e r i h a l 
Permohonan Tambahan Anggaran 
Tahun 2025.

Penambahan anggaran tersebut 
bakal digunakan untuk beberapa 
kegiatan, yakni Peningkatan peran 46 
Perwakilan Perdagangan di negara 
tujuan ekspor berupa Promosi 
Dagang, Market Intelligence, Business 
Forum,  dan Business  Matching 
sebesar Rp900.000.000.000

K e m u d i a n  p e n g e m b a n g a n 
Perdagangan Antar Wilayah berupa 
Pembangunan Sistem Data dan 
Monitoring Perdagangan Antar 
Wilayah, Pameran dan Misi Dagangn 
Daerah di setiap Provinsi, Kerja sama 
Antar Daerah di setiap Provinsi, dan 
Perlindungan Konsumen sebesar 
Rp700.000.000.000.

Dan peningkatan Ekspor Produk 
Berteknologi Menengah dan Tinggi 
berupa Pameran Dagang, Misi Dagang. 
I n t e g r a s i  I n f o r m a s i  E k s p o r, 
Pembinaan UMKM Ekspor,  dan 
Pengamanan Perdagangan sebesar 
Rp800.000.000.000.

Alhasil permintaan tambahannya 
yakni sebesar Rp2.400.000.000.000. 
Namun, Zulhas belakangan realistis 
hal itu sulit untuk dikabulkan.

"Permohonan anggaran 2025 
menjadi Rp2,4 triliun kan, kalau Rp4 
triliun nggak mungkin. Dapat Rp2,4 
triliun aja kami sudah seneng pak, 
lumayan, jadi nambah berapa tuh? 
kalau bisa itu aja kami cukup," kata 

Zulhas.
Namun, dengan anggaran yang ada 

i a  t e t a p  b e r u p a y a  a g a r  t e t a p 
memenuhi target meski tidak mudah.

"Kita mau bersaing dengan negara 
lain, mau ekspor lho ini gimana? biaya 
yang selama ini dari Kemenlu dihapus, 
dari kita juga dikurangi, sementara 
target kita ekspor naik, apalagi 
diminta mengembangkan daerah non 
tradisional tujuannya ke situ," ujar 
Zulhas.

"Liat negara lain Malaysia aja yang 
dekat, untuk mempromosikan kuliner 
butuh triliunan, kalau makan restoran 
Malaysia didukung habis-habisan, 
apalagi Thailand kalau mau ekspor 
buah baru, belum untung, biaya 
ditanggung pemerintah misal mangga, 
durian. Kita cost sewa rumah aja 
hampir gulung tikar, tolong teman DPR 
lah gimana caranya ini," lanjutnya.

Diblokir	Rp329	Miliar
Terpisah, Menteri Perencanaan 

Pembangunan Nasional  (PPN)/ 
Bappenas Suharso Monoarfa me-
nyebut anggaran kementeriannya 
diblokir sementara sebesar Rp329,5 
miliar oleh Kementerian Keuangan 
yang dipimpin oleh Sri Mulyani pada 
2024.

Hal itu, disampaikan saat rapat 
kerja  dengan Komisi  XI  Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) RI yang 
m e m b a h a s  Re n c a n a  Ke r j a  d a n 
Anggaran (RKA) dan Rencana Kerja 
Pemerintah (RKP) Bappenas tahun 
2025.

S u h a r s o  m e r i n c i ,  d a r i  to t a l 
anggaran yang diblokir terdapat 
Rp119,6 miliar yang diblokir melalui 
skema automatic adjustment dan 
p i h a k n y a  s u d a h  m e n g a j u k a n 
pembukaan blokir pada tanggal 6 Juni 
2024.

Selanjutnya, terdapat anggaran 
s e b e s a r  R p 2 1 0  m i l i a r  y a n g 
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diperuntukan untuk meningkatkan 
ekosistem kedirgantaraan melalui 
p e n g e m b a n g a n  p e s a w a t  N 2 1 9 
a m p h i b i .  A n g g a r a n  i n i  a k a n 
dikembalikan kepada Kemenkeu 
untuk nantinya dilaksanakan oleh 
Kementerian teknis senilai Rp 53,2 
miliar.

“Anggaran yang diblokir pertama 
yang terkait dengan N219 Amphibi 
d a n  j u g a  m e n g e n a i  a u t o m a t i c 
adjustment nilai semua adalah 329 
miliar,” kata Suharso dalam rapat kerja 
dengan Komisi XI DPR RI, Kamis 
(13/6/2024).

Pagu anggaran Bappenas untuk 
tahun 2024 dialokasikan sebesar 
Rp2,16 triliun dan telah terealisasi 
Rp1,05 triliun atau sebesar 48,6%. 
Dengan begitu, besaran anggaran yang 
diblokir oleh Kemenkeu tercatat 
sebesar 16,7% atau setara Rp329,5 
miliar.

D e n g a n  d e m i k i a n ,  j i k a 
ditambahkan dengan anggaran yang 
diblokir maka anggaran Bappenas 
yang telah terealisasi sebesar 65,3% 
atau senilai Rp1,37 triliun.

“Sehingga kalau dihitung 48,6% 
ditambah 16,7% itu adalah sekitar 
65,3% sebenarnya kalau kalau 
dikeluarkan yang blokir anggaran ini 
menjadi satu,” pungkasnya.

U n t u k  d i k e t a h u i ,  S u h a r s o 
Monoarfa mengusulkan penambahan 
anggaran kementeriannya sebesar 
Rp804,47 miliar, dari yang semula 
dalam pagu indikatif Rencana Kerja 
Pemerintah (RKP) 2025 sebesar 
Rp1,97 triliun menjadi Rp2,77 triliun.

Ia menjelaskan bahwa pada tahun 
depan terdapat tambahan 1.997 
pegawai baru yang merupakan hasil 
rekrutmen Calon Pegawai Negeri Sipil 
( C P N S )  t a h u n  2 0 2 4 .  S u h a r s o 
menyebut, pihaknya membutuhkan 
anggaran tambahan Rp597 miliar 
untuk membiayai gaji pegawai baru 
tersebut.

“Kami mengajukan Pak Ketua, 
permohonan usulan tambahan boleh 
dong saya ajukan usulan tambahan. Ini 
utamanya gaji pegawai karena gaji 
pegawai kai untuk 2025 ada 1.997 
orang tambahan sehingga semuanya 
ada Rp597 miliar,” kata Suharso dalam 
rapat kerja dengan Komisi XI DPR RI, 
Kamis (13/6/2024).

S e l a i n  b e r d a s a r k a n  b a h a n 
p a p a ra n nya ,  d i j e l a s ka n  b a hwa 
terdapat kebutuhan untuk kegiatan 
Manajemen Risiko Pembangunan 
Nasional (MRPN) yang diusulkan 
sebesar Rp102 miliar.

Serta, tambahan Rp104 miliar 
untuk pelaksanaan kegiatan kajian 
strategis dalam perkuatan agenda 
p e m b a n g u n a n  d a n  m e n j a g a 
keselarasan Rencana Pembangunan 
Jangka Menengah Nasional 2025-2029 
dengan mil ik  daerah.  ( tro ,wid, 
blo,ist/dya)

H A R I A N

Menteri	Perdagangan,	Zulkifli	Hasan	usai	menghadiri	rapat	kerja	bersama	Komisi	VI	DPR	RI	di	Gedung	DPR	RI,	

Jakarta,Kamis(13/6/2024).(Ist)

Usulan Kenaikan 
Anggaran Bappenas

Pagu indikatif Rencana Kerja Pemerintah 
(RKP) 2025 untuk Bappenas awalnya 
sebesar Rp1,97 triliun, terdiri dari belanja 
non operasional Rp1,37 triliun dan 
belanja operasional Rp597 miliar. Namun, 
ada kenaikan Rp804,47 miliar menjadi 
Rp2,77 triliun. Kenaikan ini untuk gaji 
1.997 pegawai baru hasil rekrutmen CPNS 
2024 sebesar Rp597 miliar dan kegiatan 
M a n a j e m e n  R i s i ko  Pe m b a n g u n a n 
Nasional (MRPN) sebesar Rp102 miliar.

Usulan Kenaikan 
Anggaran Kemendag

Anggaran Kemendag  tahun 2025 turun 
sampai 50% yaitu hanya Rp 1.658.999.354.000, 
padahal di awal pandemi Covid nilainya 
dua kali lipat. Jadi 2021 hampir Rp 3,2 
triliun, 2022 turun Rp 2,1 triliun, 2023 
naik Rp 2,4 triliun, 2024 turun jadi Rp 1,9 
triliun, 2025 turun Rp 1,6 triliun. 

Mengajukan	usulan	 tambahan	anggaran	
sebesar	Rp	2,4	Triliun,	dengan	rincian	
untuk:

- Peningkatan peran 46 Perwakilan 
Perdagangan di negara tujuan ekspor 
untuk promosi, market intelligence, 
business forum, dan business matching 
sebesar Rp900 miliar.

- Pengembangan Perdagangan Antar 
Wilayah, termasuk pembangunan sistem 
data dan monitoring, pameran dan misi 
dagang daerah, kerja sama antar daerah, 
dan perlindungan konsumen sebesar 
Rp700 miliar.

- Peningkatan Ekspor Produk Ber-
teknologi Menengah dan Tinggi melalui 
pameran dagang, misi dagang, integrasi 
informasi ekspor, pembinaan UMKM 
ekspor, dan pengamanan perdagangan 
sebesar Rp800 miliar.



t a mb a ha n  R p  25  t r i l iu n  u n t u k 
m e m b i a y a i  k e g i a t a n  u n t u k 
memastikan program prioritas bisa 
dilanjutkan dan juga diakselerasi,” ujar 
dia.

Adapun tambahan anggaran 2025 
yang diusulkan Kemendikbudristek 
ke p a d a  Ko m i s i  X  D P R  R I  a ka n 
digunakan bagi menteri pengganti 
Nadiem Makarim. Masa jabatan 
Nadiem akan berakhir pada 20 
Oktober 2024 saat presiden terpilih 
P r a b o w o  S u b i a n t o  d i l a n t i k 
menggantikan Presiden Joko Widodo 
alias Jokowi.

Soroti	Subsidi	PTN	
Vs	Sekolah	Kedinasan 

Di sisi lain, Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menilai besaran subsidi 
Perguruan Tinggi Negeri (PTN) dan 
sekolah kedinasan terlalu njomplang. 
Akibatnya uang kuliah tunggal (UKT) 
mahasiswa di berbagai perguruan 
tinggi negeri (PTN) melonjak drastis.

“Kajian KPK menurut kami perlu 
ditindaklanjuti secara serius oleh 
stakeholder pendidikan tinggi di tanah 
air. Kami berharap ada evaluasi 
pengelolaan sekolah kedinasan untuk 
efektivitas anggaran sehingga alokasi 
s u b s i d i  u n t u k  m a h a s i s w a  d i 
perguruan tinggi negeri (PTN) bisa 
diperbesar,” ujar Ketua Komisi X DPR 
RI Syaiful Huda, Kamis (13/6/2023).

Untuk diketahui KPK menilai ada 
kesenjangan antara anggaran yang 
d i b e r i k a n  k e p a d a  m a h a s i s w a 
perguruan tinggi negeri (PTN) dengan 
a n g g a r a n  s e k o l a h  k e d i n a s a n . 
Anggaran yang dialokasikan untuk 
mahasiswa PTN hanya sekitar Rp7 
triliun. Sementara anggaran untuk 
perguruan tinggi yang diseleng-
garakan oleh kementerian dan 

lembaga sebesar Rp32,859 triliun.
Huda mengatakan saat ini sudah 

ada Peraturan Pemerintah (PP) 
Nomor 57/2022 Tentang Penye-
lenggaraan Perguruan Tinggi Oleh 
Kementerian Lain dan Lembaga 
Pemerintah Nonkementerian (PTKL). 
Hanya saja aturan tersebut belum 
sepenuhnya terimplementasi di 
lapangan.

“Salah satu pokok pengaturan 
dalam PP PTKL yaitu bahwa K/L tetap 
diperbolehkan menyelenggarakan 
PTKL dengan mengacu pada Norma, 
Standar, Prosedur, dan Kriteria (NSPK) 
yang ditentukan oleh Kemendikbudristek. 
Hanya saja hal ini tidak bisa terlaksana 
ka re n a  te rb e n t u r  e g o  s e k to ra l 
antarlembaga,” ujarnya.

Huda menuturkan jika mengacu 
pada NSPK Kemendikbud Ristek maka 
tumpang tindih pengelolaan PTN dan 
sekolah kedinasan tidak akan terjadi. 
Dengan demikian tujuan keberadaan 
PTKL sebagai lembaga vokasi yang 
menyediakan sumber daya manusia 
dengan kemampuan teknis spesifik 
bagi kementerian/lembaga bisa 
terealisasi.

“ J i k a  m e n g a c u  p a d a  N S P K 
Kemendikbud Ristek  past i  ada 
p e n a t a a n  p e n g e l o l a a n  s e ko l a h 
kedinasan termasuk mana yang benar-
b e n a r  d i b u t u h k a n  m a n a  y a n g 
sebenarnya fungsinya bisa dilakukan 
oleh PTN,” katanya.

Saat ini, lanjut Huda ada sekitar 
170 sekolah kedinasan di bawah 
koordinasi 14 kementerian/lembaga 
di  tanah air.  Mayoritas sumber 
pendanaan ratusan sekolah kedinasan 
tersebut berasal dari APBN.

“Di sisi lain tidak semua lulusan 
sekolah kedinasan tersebut diserap 
oleh kementerian/lembaga induknya. 
Pa d a h a l  a d a  s e b a g i a n  s e ko l a h 

kedinasan yang mengunakan sistem 
boarding, laboratorium, seragam 
khusus, dan berbagai fasilitas dengan 
biaya besar. Maka dalam pandangan 
kami dibutuhkan evaluasi serius agar 
ada penataan yang bermuara pada 
efektivitas anggaran,” katanya.

Politisi PKB ini mengungkapkan 
m i n i m n y a  s u b s i d i  u n t u k  P T N 
memberikan dampak nyata pada 
peningkatan Uang Kuliah Tunggal 
(UKT) yang harus ditanggung oleh 
mahasiswa. Menurutnya situasi ini 
membutuhkan kebijakan terobosan 
agar ada peningkatan subsidi PTN, 
salah satunya melalui penataan 
sekolah kedinasan.

“Kami berharap hasil penataan 
pengelolaan sekolah kedinasan bisa 
mengurangi besaran subsidi PTKL 
sehingga alokasi subsidi untuk PTN 
bisa meningkat sehingga beban yang 
ditanggung mahasiswa melalui UKT 
tidak terlalu besar,” pungkasnya. 
(wid,rls,ist/dya)
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JAKARTA - Komisi X DPR RI akhirnya 
menyetujui pagu indikatif 2025 untuk 
Kementerian Pendidikan Kebudayaan 
Riset dan Teknologi sebesar Rp 83,178 
triliun. Selain itu, Komisi X juga 
s e p a k a t  m e m p e r j u a n g k a n  p e -
nambahan anggaran Rp 25 triliun.

"Kesimpulan atau keputusan, 
Komisi X menyetujui pagu indikatif 
Kemendikbud pada RAPBN 2025 
sebesar Rp 83,187 triliun," kata Ketua 
Komisi X DPR Syaiful Huda menutup 
rapat, Kamis, (13/6/2024).

Pagu indikatif itu diantaranya 
diperuntukkan untuk keperluan 
Sekretariat Jenderal sebesar Rp 39 
triliun, dan Inspektorat Jenderal Rp 
188 miliar. Selain itu, anggaran 
diperuntukkan kepada seluruh eselon 
I yang ada di Kemendikbud.

Huda mengatakan Komisi X juga 
mendukung usulan tambahan Rp 
25,013 triliun untuk disampaikan 
kepada Badan Anggaran DPR. Dengan 
catatan, perlu dilakukan pendalam 
secara khusus mengenai rincian 
program tersebut.

"Komisi X mendukung usulan 
tambahan anggaran sebesar Rp 
25,013 triliun untuk disampaikan ke 
B a n g ga r  d e n ga n  c a t a t a n  p e rl u 
dilakukan pendalaman secara khusus 
mengenai  rincian program dan 
anggarannya," kata dia.

D a l a m  r a p a t  o t u ,  M e n t e r i 
Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan 
Teknologi (Mendikbudristek), Nadiem 
Anwar Makarim  meminta tambahan 
anggaran untuk 2025 sebesar Rp 25 
triliun. Nadiem mengusulkan jumlah 
tersebut untuk ditambahkan kepada 
p a g u  i n d i k a t i f  a n g g a ra n  2 0 2 5 
Kemendikbudristek yang saat ini 
sebesar Rp 83,18 triliun.

Alokasi anggaran Kemendik-
budristek dalam APBN 2024 mencapai 
Rp 98,99 triliun. Kemendikbudristek 
bisa mendapatkan anggaran sebesar 
Rp 108,18 triliun untuk APBN 2025 
jika usulan Nadiem disetujui.

"Seperti yang kita ketahui, alokasi 
(pagu indikatif) masih belum dapat 
mengakomodir semua kebutuhan kita 
atau keinginan kita untuk melanjutkan 
d a n  m e m p e r b e s a r  b e b e r a p a 
program,” kata Nadiem dalam rapat 
yang berlangsung di  kompleks 
parlemen Senayan, Jakarta pada 
Kamis, 13 Juni 2024.

Sementara itu, Sekretaris Jenderal 
Kemendikbudristek Suharti menyata-
kan pagu indikatif Rp 83,18 triliun 
yang diberikan ke kementeriannya 
untuk 2025 jauh lebih rendah dari 
tahun sebelumnya. “Maka memang 
masih banyak yang belum bisa 
terbiayai. Berkurang Rp 15,8 triliun 
dari pagu alokasi tahun 2023,” ucap 
Suharti dalam rapat.

Maka dari  i tu ,  kata Suharti , 
Kemendikbudristek mengusulkan 
penambahan anggaran. “Kami usulkan 

Setelah Debat Panas, DPR Akhirnya Restui 

Anggaran Kemendikbud Ditambah Rp 25 T

Menteri	Pendidikan,	Kebudayaan,	Riset,	dan	Teknologi	(Mendikbudristek)	Nadiem	Anwar	Makarim	(kanan),	

Sekretaris	Jenderal	Kemendikbudristek	Suharti	(kiri)	dan	sejumlah	pejabat,	mengikuti	Rapat	Kerja	(Raker)	dengan	

Komisi	X	DPR,	di	Gedung	Nusantara	I,	Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Kamis	(13/6/2024).(	Ist)

Rincian penggunaan 
tambahan anggaran 
Kemendikbudristek 
yang diusulkan:
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Pengamat:	Kemungkinannya	Kecil
Sementara itu, pengamat politik 

Hendri Satrio mengatakan kecil 
kemungkinan Presiden Jokowi akan 
reshuffle menteri lanjutan. Alasannya, 
saat ini eks Wali Kota Solo  itu 
membutuhkan parlemen yang solid 
sampai akhir masa jabatannya. 

 Apalagi, jelasnya, parlemen Jokowi 
saat ini akan berpengaruh terhadap 
kepemimpinan anaknya Gibran 
Rakabuming Raka yang berpeluang 
paling besar untuk mengisi Wakil 
Presiden (Wapres) RI selanjutnya. 

"Iya walaupun itu prerogatif 
presiden ya, tapi menurut saya sih 
kecil kemungkinannya dia reshuffle 
lagi ,  karena dia  membutuhkan 
parlemen yang solid saat ini supaya dia 
bisa landing smooth ya dan anaknya 
juga bisa memimpin smooth gitu," 
katanya beberpa waktu lalu. 

Hendri meyakini bahwa Presiden 

J o k o w i  c e n d e r u n g  t i d a k  a k a n 
mengurangi jatah parpol di kabinet. 
Dia hakulyakin posisi yang paling 
mungkin terkena giliran reshuffle 
adalah menteri non-parpol. 

"Minimal sekarang hanya tinggal 
PKS saja di luar pemerintahan, kalau 
dia kurangi jatah partai politik, agak 
repot ya. Paling mungkin yang dia 
laku-kan walau ada reshuffle, ya re-
shuffle menteri yang profesional yang 
bukan dari parpol gitu," ujarnya. 

Lebih lanjut, dia menjelaskan 
bahwa menteri profesional sejatinya 
secara basis politik tidak terlalu 
banyak mempengaruhi parlemen. 
Sebaliknya, jelas Hendri, menteri yang 
tergabung dalam partai politik akan 
berdampak besar untuk kekuatan 
presiden. "Tapi kalau menteri yang 
dari partai politik itu mungkin akan 
berimbas besar ke kekuatan Pak 
Jokowi secara politik di legislatif, di 

Jokowi Temui Ketum Parpol, 

Isu Reshuffle Menguat Lagi

H A R I A N

JAKARTA-Ketua Projo, Budi Arie 
mengakui Presiden Jokowi bertemu 
dengan sejumlah ketua umum partai 
politik beberapa waktu yang lalu. 
Infonya, Jokowi bertemu dengan 
ketum parpol yang mendukung 
Prabowo-Gibran.

B u d i  A r i e  t i d a k  m e n u t u p 
kemungkinan ada  pembahasan 
reshuffle kabinet dalam pertemuan 
tersebut.

"[Ada pembahasan reshuffle] ya, 
mungkin. Itu, kan, hak prerogatif 
Presiden. Masa kita mengomentari," 
kata Budi Arie di Kompleks Istana 
Ke p r e s i d e n a n ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(13/6/2024).

B u d i  A r i e  j u g a  m e m b u k a 
kemungkinan Jokowi akan melakukan 
reshuffle kabinet. Apakah menteri 
yang akan direshuffle ada menteri-
menteri dari PDIP karena mulai sering 
mengkritik pemerintah?

"Makanya itu, kan, suara-suara 
sudah kita dengar. Ya, kita tunggu aja 
lah. Itu, kan, hak prerogatif presiden," 
ungkapnya.

M e s k i ,  B u d i  A r i e  k e m b a l i 
menegaskan reshuffle merupakan hak 
p r e r o g a t i f  p r e s i d e n . " S e m u a 
kemungkinan selalu terbuka. Saya 
enggak bilang enggak, tapi soal itu saya 
serahkan ke presiden," pungkasnya.

Menurut catatan, Jokowi telah 
bertemu dengan sejumlah elite partai 
belum lama ini. Jokowi, misalnya, 
bertemu dengan Ketua Umum PAN 
Zulkifli Hasan. Selain itu, Jokowi juga 
bertemu dengan Ketua Umum Partai 
Gerindra sekaligus presiden terpilih, 
Prabowo Subianto. 

parlemen," ucapnya.
Kabinet Indonesia Maju yang 

dipimpin Jokowi didukung oleh 
P a r t a i  D e m o k r a s i  I n d o n e s i a 
Perjuangan, Partai Golkar, Partai 
Gerindra, Partai NasDem, Partai 
K e b a n g k i t a n  B a n g s a ,  P a r t a i 
Persatuan Pembangunan, hingga 
Partai Solidaritas Indonesia. Partai 
Amanat Nasional ,  Partai  Bulan 
Bintang, dan Partai Demokrat, masuk 
dalam proses pemerintahan berjalan.

Parpol pendukung Jokowi tidak 
satu suara dalam Pilpres 2024. 
Presiden dan PDIP - partai pengusung 
utama Jokowi, bersitegang karena 
ditengarai beda pilihan.

Gibran Rakabuming Raka menjadi 
ca lon  waki l  presiden Prabowo 
Subianto, yang sekarang terpilih 
sebagai Presiden. Mereka mendukung 
k e b e r l a n j u t a n  p e m b a n g u n a n . 
(wid,rls,ist/dya)

Menteri	Pertahanan	(Menhan)	sekaligus	Presiden	RI	terpilih	periode	2024-2029,		Prabowo	Subianto	saat	bertemu	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	di	Istana	Merdeka,	Jakarta.(Ist)

Jumlah Reshuffle Kabinet di Masa Pemerintahan Jokowi (2014-2024)*

	Kabinet	Kerja Kabinet	Indonesia	Maju*
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JAKARTA-Badan Pengawas Pemilihan 
Umum (Bawaslu) menilai kerawanan 
terjadinya pelanggaran dan gangguan 
lainnya ada dalam seluruh tahapan 
Pilkada Serentak 2024. Menurut 
Anggota Bawaslu RI Lolly Suhenti, 
potensi terjadinya gesekan di tahapan 
pilkada akan selalu ada.

"Ia mencontohkan, pada tahapan 
pencalonan, calon-calon potensial 
sebagai kepala daearh memiliki 
konflik yang sangat dekat dengan 
lingkungan mereka, baik ke pemilih 
maupun antarelite.

" M a s y a r a k a t  a k a n  m e m i l i h 
pimpinan terbaiknya di daerah yang 
dekat dengan kehidupan mereka. 
Sehingga ini juga menyatakan tidak 
hanya konflik elite, tapi juga konflik di 
daerah itu," jelasnya lewat keterangan 
tertulis, dikutip Kamis (13/6/2024).

Saat ini, tahapan Pilkada 2024 
yang sedang bergulir adalah verifikasi 
syarat dukungan calon bagi bakal 
pasangan calon kepala daerah jalur 
perseorangan, baik itu gubernur-wakil 
gubernur maupun bupati-wakil bupati 
atau wali kota-wakil wali kota.

Setelah dinyatakan memenuhi 
s y a r a t ,  m e r e k a  b a r u  d a p a t 
mendaftarkan diri sebagai peserta 
P i l k a d a  2 0 2 4  p a d a  A g u s t u s 
mendatang bersama pasangan calon 
yang diusung oleh partai politik.

Lol ly  menjelaskan,  terdapat 

perbedaan antara Undang-Undang 
(UU) Nomor 7/2017 tentang Pemilu 
d a n  U U  N o m o r  1 0 / 2 0 1 6  ya n g 
mengatur kontestasi pilkada. Salah 
satu yang menonjol mengenai definisi 
kampanye.

Dalam UU Pemilu, ia menyebut 
kampanye sudah didefinisikan dengan 
detail.  Itu termasuk unsur yang 
menjelaskan kampanye seperti citra 
diri. "Tapi definisi kampanye dalam UU 
Pilkada justru tidak mendetailkan soal 
unsur," terang Lolly.

Menurutnya, UU Pilkada tidak 
menjelaskan siapa pihak yang akan 
bisa dikenai objek kampanye. Lalu, 
citra diri terkait kampanye juga tidak 

d i j e l a s ka n  l e b i h  l a n j u t  ka re n a 
definisinya sangat umum, yakni 
kegiatan untuk meyakinkan pemilih 
dengan menawarkan visi-misi dan 
program calon kepala daerah.

Dengan tantangan yang berbeda 
saat mengawasi jalannya Pemilu 
Serentak 2024, Bawaslu mencoba 
mengidentifikasi ketentuan apa saja 
dalam UU Pilkada yang berpotensi 
menjadi pasal karet saat Pilkada 2024. 
"Karena dimensi kerawanan, ada 
potensi sosial politiknya, ada konteks 
p e n y e l e n g g a r a ,  a d a  k o n t e k s 
kontestasinya, dan ada konteks 
partisipasinya," pungkas Lolly. 

Sebelumnya,Menteri Koordinator 

Bawaslu Sebut 
Seluruh Tahapan Pilkada 2024 Rawan

Polit ik ,  Hukum, dan Keamanan 
(Menkopolhukam) Hadi Tjahjanto 
mengatakan ada tiga provinsi di Tanah 
P a p u a  y a n g  r a w a n  g a n g g u a n 
keamanan saat pemilihan kepala 
daerah atau Pilkada 2024. Ketiga 
provinsi yang menjadi daerah rawan 
gangguan keamanan dari kelompok 
bersenjata adalah Papua Pegunungan, 
Papua Tengah, dan Papua Barat Daya.

“Karena i tu ,  TNI-Polr i  akan 
b e r u p aya  m e n ga n t i s i p a s i  a ga r 
pelaksanaannya dapat berlangsung 
aman dan lancar," kata Hadi pekan 
lalu.

Adapun wilayah yang dianggap 
rawan adalah Kabupaten Nduga, 
Paniai, dan Intan Jaya di Provinsi 
Papua Tengah; Pegunungan Bintang 
dan Yahukimo di Papua Pegunungan; 
serta Maybrat di Papua Barat Daya.

"TNI-Polri akan terus memantau 
dan mengamankan wi layah i tu 
termasuk kawasan lainnya di enam 
provinsi di Tanah Papua," ujar mantan 
Panglima TNI itu. Enam provinsi di 
Tanah Papua adalah Papua, Papua 
Barat, Papua Barat Daya, Papua 
Selatan, Papua Pegunungan, dan 
Papua Tengah.

D i a  m e n e g a s k a n ,  u n t u k 
melancarkan tahapan Pilkada 2024, 
maka alutsista milik TNI-Polri dapat 
digunakan penyelenggara terutama 
u n t u k  p e n g i r i m a n  l o g i s t i k . ( 
wid,tro,min,ist/dya)

(	Ilustrasi)	Anggota	Komisi	Pemilihan	Umum	mengecek	logistik	pemilu	di	Gelanggang	Olahraga	Remaja	(GOR)	

Tanah	Abang,	Jakarta.dok

SURABAYA - Mahkamah Konstitusi 
( M K )  m e m u t u s k a n  d i l a k u k a n 
penghitungan ulang surat suara pileg 
di ratusan TPS yang ada di sejumlah 
kabupaten di Jawa Timur.

Ketua KPU Jatim Aang Khunaefi 
memastikan, pihaknya siap untuk 
melaksanakan putusan MK tersebut.

"Dalam pelaksanaannya nanti, 
k a m i  a k a n  k o o r d i n a s i  d e n g a n 
Bawaslu, karena yang diperintahkan 
oleh mahkamah untuk pengawasan, 
d a n  p i h a k  k e p o l i s i a n  s e b a g a i 
pengamanan," kata Aang dalam 
keterangannya, Kamis (13/6/2024).

Dalam putusan MK sengketa pileg 
yang dikabulkan di Jatim, Aang 
menyebut penghitungan ulang kertas 
suara dilakukan di  Pamekasan, 
Jember, dan Bangkalan.

Lebih detailnya, terdapat tiga 
perkara sengketa Pileg dari Jawa 
T i m u r  ya n g  d i ka b u l ka n .  Ya k n i 
permohonan dari PAN untuk kursi 
DPR RI Dapil Jatim IV ( Jember-
Lumajang) dan DPRD Kabupaten 
Pamekasan yang tercatat dalam 

perkara 261-01-12-15/PHPU.DPR-
DPRD-XXII/2024.

Untuk gugatan PAN ini, lebih rinci 
y a k n i  d i  t i n g k a t  D P R  R I ,  M K 
mengabulkan penghitungan surat 
suara ulang di 105 TPS yang berada di 
Kecamatan Sumberbaru, Jember. 
Untuk DPRD Kabupaten, yakni di 
Pamekasan Dapil I, MK meminta 
penghitungan surat suara ulang di 15 
TPS.

Perkara lain yang dikabulkan MK 
adalah permohonan Partai Demokrat 
untuk DPRD Jember yang tercatat 
dalam perkara 118-01-14-15/PHPU. 
DPR-DPRD-XXII/2024. Pada perkara 
tersebut MK memutus rekapitulasi ulang 
dan/atau Pencermatan Ulang Formulir 
Model C.Hasil (Plano) di 18 TPS pada 
Kecamatan Kaliwates Jember.

Perkara ketiga bernomor 269-01-
08-15/PHPU.DPR-DPRD-XXII/2024-
DPRD Kabupaten Bangkalan Dapil III 
dan Dapil V yang diajukan PKS. Pada 
perkara ini, MK memerintahkan untuk 
dilaku- kan Penghitungan Surat Suara 
U l a n g  d i  1 0  T P S .  Te p a t n ya  d i 

Kecamatan Burneh.
Sementara itu, Komisioner Bawaslu 

Jatim Dewita Hayu Shinta memasti-
kan, pihaknya akan turut mengawal 
putusan MK tersebut sampai tuntas. 
"Bawaslu siap melaksanakan peng-
awa s a n  te r h a d a p  p e l a k s a n a a n 
putusan MK tersebut," kata Shinta.

Ratusan TPS di Jatim Hitung Ulang Surat Suara Pileg, 

KPU-Bawaslu Akui Siap

Menurut Shinta, masing-masing 
putusan itu memiliki tenggat waktu 
untuk segara dilaksanakan. Saat ini, 
Bawaslu terus melakukan koordinasi 
dengan KPU tujuannya untuk me-
mastikan kapan akan melaksanakan 
putusan MK tersebut."Kami siap meng- 
awasi," tandasnya.(pra,wid,rls/ dya)

Ketua	KPU	Jatim,	Aang	Kunaifi	bersama	maskot	Pilgub	Jatim.	(Foto:	Kominfo	Jatim)
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MALANG -Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang menegaskan pengembangan 
bozem menjadi salah satu solusi 
jangka panjang untuk mengatasi 
banjir di perkotaan. 

Hal ini dikonfirmasi oleh Sekretaris 
Daerah (Sekda) Kota Malang, Erik 
Setyo Santoso, dalam pembahasan 
R a n c a n g a n  Pe ra t u ra n  D a e ra h  
(Ranperda) Rencana Pembangunan 

Jangka Panjang Daerah (RPJPD) Kota 
Malang tahun 2025-2045.

"Penanganan banjir merupakan 
tantangan yang tidak pernah berhenti. 
Dengan bertambahnya penduduk, 
kebutuhan akan tempat tinggal 
meningkat, yang berimbas pada 
berkurangnya tutupan lahan," ujar 
Erik, ditemui usai rapat paripurna 
tersebut, Kamis (13/6/2024). 

menjadi acuan bagi calon kepala 
daerah Kota Malang di empat periode 
ke depan.

Sebagai informasi, Pemkot Malang 
saat ini telah memiliki 2 bozem yang 
terletak di kecamatan Blimbing dan 
Lowokaru. Rencananya, Pemkot juga 
akan menambah pembangunan 
b o z e m  d i  w i l aya h  S a w o j a j a r,  
Kecamatan Kedungkandang, untuk 
meminimalisir banjir yang kerap 
melanda wilayah tersebut. 

Sementara itu, Ketua DPRD Kota 
Malang, I Made Riandiana Kartika, 
menegaskan bahwa permasalahan 
Kota Malang dalam 20 tahun ke depan 
sudah terlihat jelas dengan adanya 
pembahasan RPJPD ini. Terutama, 
sambungnya, terkait penanganan 
p r i m e r  s e p e r t i  s t u n t i n g  d a n  
pengoptimalan drainase termasuk 
bozem untuk mengatasi banjir. 

Untuk itu, Made menekankan penting- 
nya menjaga keselarasan dengan Per-
aturan Daerah (Perda) terkait Rancangan 
Tata Ruang Wilayah (RTRW). 

“Lahan hijau harus dipertahankan, 
serta sungai-sungai besar jangan 
sampai mengalami penyempitan lagi. 
Supaya masalah banjir tidak semakin 
meningkat," pungkasnya.(Santi/Dya)

Menurutnya, peningkatan jumlah 
penduduk memerlukan penanganan 
khusus. Guna memastikan lintasan air 
permukaan tidak menjadi sumber 
genangan yang menyebabkan banjir. 
Selain itu menurutnya, pembangunan 
perumahan baru harus memperhati-
kan sistem drainase yang mengarah 
hingga ke sungai sebagai saluran 
pembuangan akhir.

Oleh karenanya, pengembangan 
bozem merupakan solusi utama yang 
diajukan Pemkot Malang sebagai 
tempat transit atau penampungan air 
sementara sebelum dibuang ke sungai. 

"Bozem-bozem di Kota Malang 
menjadi pilihan untuk menyediakan 
tempat transit air yang terdesain 
secara matang agar tidak menyebab-
kan genangan di jalan. Selain sebagai 
penampungan sementara, bozem juga 
bisa dimanfaatkan sebagai tempat 
wisata dengan aspek keselamatan dan 
estetika yang terpenuhi," tambahnya.

Erik juga menjelaskan, proses 
penyusunan RPJPD ini cukup panjang. 
Setelah pembahasan Ranperda, akan 
ada tanggapan dari Penjabat Wali Kota 
dan pendalaman bersama Panitia 
Khusus (Pansus). RPJPD yang berlaku 
selama 20 tahun ini, menurutnya akan 

Pemkot Malang Sebut Bozem 

Jadi Solusi Jangka Panjang Atasi Banjir 

MALANG - Bupati Malang, Sanusi, 
mendesak pentingnya sinkronisasi 
data stunting antara data lokal dengan 
data pemerintah pusat. Ia meminta 
Tim Percepatan Penurunan Stunting 
(TPPS) Kabupaten Malang segera 
melakukan langkah ini. 

H a l  i t u  u n t u k  m e n g a t a s i  
perbedaan yang signifikan, antara data 
survei yang dilakukan melalui Survei 
Kesehatan Indonesia (SKI) dan data 
bulan timbang.

Sanusi mengatakan, data dari SKI 
dan data bulan timbang sering kali 
tidak sinkron dan menunjukkan 
perbedaan yang cukup besar.

 "Data survei kesehatan Indonesia 
dengan data bulan timbang itu tidak 
sinkron dan sangat berbeda. Padahal 
kita sudah memiliki standar kriteria 
stunting," ujar Sanusi pada Kamis 
(13/6/2024).

Dalam kesempatannya ini, Sanusi 
memaparkan data prevalensi stunting 
di Kabupaten Malang selama tiga 
t a h u n  t e r a k h i r.  P a d a  2 0 2 1 ,  
menurutnya berdasarkan hasil survei 
menunjukkan angka stunting sebesar 
25,7 persen, sementara data bulan 
timbang menunjukkan 8,9 persen. 

Pada 2022, hasil survei mencatat 
23 persen, sedangkan data bulan 
timbang menunjukkan 7,8 persen. 
Sedangkan pada tahun 2023, survei 
menunjukkan 19,5 persen, sementara 
data bulan timbang hanya 6,4 persen. 

" N a h  m e m a s u k i  2 0 2 4 ,  
berdasarkan data bulan timbang pada 
Februari kemarin, angka stunting 
turun menjadi 6,2 persen, sedangkan 
data survei menunjukkan sekitar 19 
persen," paparnya. 

pemerintah pusat tidak segera 
melakukan evaluasi menyeluruh 
terhadap sistem survei SKI, maka 
penanganan stunting di Kabupaten 
Malang tidak akan berjalan efektif.

Dalam konteks ini, Sanusi juga 
mengkritik kualitas tenaga survei SKI 
dan meminta pemerintah pusat untuk 
menempatkan surveyor yang kredibel 
dan kompeten. Menurutnya, evaluasi 
menyeluruh terhadap kegiatan survei 
SKI sangat penting agar data yang 
d i h a s i l k a n  a k u r a t  d a n  d a p a t  
digunakan sebagai dasar penanganan 
stunting yang efektif.

Lebih lanjut, Sanusi juga menegas-
kan pentingnya kepercayaan pemerintah 
pusat terhadap pemerintah daerah dalam 
penanganan stunting sebagai bagian 
dari pelaksanaan otonomi daerah. 

“Pemerintah harus percaya 
dengan daerah masing-masing. Semua 
bupati merasa keberatan ketika 
daerahnya dicap stunting besar 
padahal tidak ada datanya," jelasnya.

Mengakhiri pernyataannya, Sanusi 
mengungkapkan rencananya untuk 
mengajukan protes kepada pemerintah 
pusat, terkait data stunting yang tidak 
sinkron dengan data SKI. (Santi/Dya)

S a n u s i  m e n e ga s ka n ,  a n gka  
stunting riil berdasarkan data bulan 
timbang hanya 6,2 persen, jauh di 
bawah angka nasional yang mencapai 
19 persen. "Ketika diminta data by 
name by address, itu tidak ada. Itu 
angka ngawur," tegasnya.

Untuk itu, Sanusi mengungkapkan 
bahwa perbedaan data ini sangat 
merugikan Pemkab Malang, yang telah 
berupaya keras menekan stunting di 
33 kecamatan. Ia menekankan, jika 

Data Stunting Berbeda, Bupati Malang 

Desak Sinkronisasi dengan Pemerintah Pusat

H A R I A N

Giat	Bulan	Timbang	di	Posyandu	Desa	Kepuharjo,	Kecamatan	Karangploso	Kabupaten	Malang.	
(Dok.	Ponkesdes	Kepuharjo)

Jajaran	Pejabat	Pemkot	Malang	saat	meninjau	Bozem	di	Kelurahan	Tunggulwulung,	
Kecamatan	Lowokwaru.	(Santi/Lenteratoday)



7

SENIMAN kaca Patricia Untario 
menyulap botol wine bekas menjadi 
karya seni bernama 'Fragmen' yang 
dipajang di Social House, Jakarta Pusat. 
Seni kaca yang ditampilkan berfokus 
pada pantulan warna dari botol wine.

Ide ini bermula ketika dirinya 
mendapatkan tawaran dari pihak 
Museum Macan yang berkolaborasi 
d e n g a n  S o c i a l  H o u s e  u n t u k  
memanfaatkan botol wine bekas 
menjadi karya seni yang menarik. Hal 
ini tidak lepas dari pengalaman 
Patricia yang sempat bekerja di 
perkebunan anggur.

'Fragmen' sendiri merupakan 
nama dari karya yang dia buat. 
'Fragmen', katanya, adalah potongan 
dari botol yang disatu padukan dengan 
potongan botol lainnya hingga 
membentuk susunan yang aestetik.

 "Jadi di sini saya ngambil 
potongan-potongan dari botol [wine] 
yang menurut saya itu bentuknya 
bagus seperti lengkung, yang memang 
ini bentuk-bentuk yang menurut saya 
indah. Kemudian saya satu-satu kan 
jadi mempunyai makna yang baru," 
kata Patricia kepada wartawan.

Dia menyebutkan makna lain dari 
karyanya adalah menghilangkan kesan 
'rentan pecah' pada botol kaca dengan 

untuk mengukur ketebalan kaca.
Pasalnya, kaca yang terlalu tipis 

rentan pecah saat dipotong sedangkan 
kaca tebal memerlukan tenaga ekstra 
agar terpotong secara presisi. Selain 
botol wine, dia pernah membuat karya 
seni dari botol kaca minyak angin.

Dalam kesempatan itu Venus Lau, 
Director of Museum MACAN juga 
mengatakan material kaca bukan 
sekadar material biasa karena 
sebenarnya menghasilkan visual yang 
indah untuk dilihat terutama ketika 
dikombinasikan dengan cahaya.

"Kaca merupakan material yang 
penuh cerita. Saat kaca dipasang, kita 
bisa melihat sesuatu didepan kita, itu 

j u g a  d a p a t  m e r u b a h  
pemandangan," jelasnya.

Baginya kolaborasi ini 
t i d a k  h a n y a  
menampilkan karya seni 

botol kaca, melainkan 
memberikan ruang 

yang hangat bagi 
para pengunjung 
untuk berkumpul 
bersama sanak 
s a u d a ra  a t a u  
teman-teman.

Tak hanya 
i t u ,  m e l a l u i  
kolaborasi ini 
mereka akan 
mengadakan 
l e l a n g  b e -
berapa karya 
yang hasilnya 
a k a n  d i -
donasikan ke 

Museum MACAN 
untuk meles-

tarikan karya-
karya seni kon-

temporer (Bisnis)

Wanita kelahiran tahun 1984, di 
Jakarta ini pernah mengenyam 
pendidikan seni kaca di Italia, 
mengatakan material kaca mempunya 
nilai filosofis sendiri ketika dipadukan 
dengan cahaya.

"Kaca ini adalah salah satu 
m a t e r i a l  y a n g  m e n u r u t  s a y a  
mempunyai keunggulan, dia [botol] itu 
kalau dapat cahaya, bayangannya itu 
berwarna. Jadi kalau misalnya benda-
benda ini semua kan kalau kena cahaya 
dia [benda selain kaca] hitam, ya. 
Inilah salah satu keunggulan dari kaca 
yang saya tonjolkan, saya angkat, saya 
manfaatkan untuk menjadi sebuah 
seni yang aestectik," jelasnya.

Walaupun telah lama berkiprah di 
dunia seni kaca, dia 
tetap merasakan 
k e s u l i t a n  

merubahnya ke bentuk-bentuk yang 
terlihat indah dan kokoh.

"Bentuk tuh ketemu antara bentuk 
bulet serta bentrokan dengan bentuk 
tajam sehingga sebenernya untuk 
y a n g  i n i  k e s a n  ' f r i g l e '  a t a u  
ketakutannya itu sudah hilang," 
ungkapnya.

B o t o l  k a c a  w i n e  m e m i l i k i  
potongan presisi yang kemudian 
tersusun sehingga menghasilkan 
bentuk unik. Terdapat potongan ujung 
botol wine yang tampak seperti 
wastafel untuk mencuci tangan.

Patricia juga mengkombinasikan 
lengkungan bagian atas botol yang 
menumpuk dan terlihat seperti labu 
didih yang biasanya digunakan di 
laboratorium.

Setiap susunan botol kaca atau 
disebut sebagai instalasi kaca disusun 
mengikuti sisi-sisi  kotak yang 
memiliki tingkatan dari bawah 
kemudian ke atas dan setiap susunan 
diberikan sorotan lampu sehingga 
menghasilkan bayangan dengan 
kombinasi warna yang ciamik.

Dia mengkombinasikan warna 
b o to l  h i j a u  m u d a ,  h i j a u  t u a ,  
transparan,  dan cokelat  yang 
memberikan nuansa tersendiri dari 
hasil bias terhadap cahaya.

impression
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TIDAK lama lagi, umat Islam akan 
menyambut Hari Raya Idul Adha. Salah 
satu tradisi yang identik dengan 
perayaan ini adalah makan-makan 
daging kurban.

Momen Idul Adha pun kerap 
dijadikan ajang 'balas dendam' untuk 
mengonsumsi daging dalam jumlah 
yang banyak, baik itu sapi, kambing, 
atau domba. Akibatnya, tak sedikit 
orang yang bablas dan makan daging 
secara berlebihan.

Padahal, konsumsi daging yang 
berlebihan dapat memicu risiko 
beragam masalah kesehatan, seperti 
tekanan darah tinggi, kolesterol, 
penyakit jantung, hingga stroke.

Karenanya, orang-orang yang suka 
'kalap' saat makan daging harus 
mengetahui minuman penyeimbang 
untuk mencegah munculnya berbagai 
penyakit. Dikutip dari berbagai 
sumber, berikut daftar minuman 
penetralisir yang cocok diminum 
setelah makan daging.

1.	Air	putih
Air putih adalah salah satu 

minuman terbaik dan paling simpel 
u n t u k  m e n e t r a l i s i r  s e t e l a h  
kebanyakan makan daging.

Air dapat membantu melancarkan 
pencernaan dengan cara melarutkan 
nutrisi dan menyalurkannya melalui 
saluran pencernaan. Selain itu, air juga 
m e m b a n t u  g i n j a l  m e l a k u k a n  

detoksifikasi dan membuang zat 
berbahaya yang dihasilkan saat tubuh 
mencerna daging.

2.	Teh	jahe
Te h  j a h e  d a p a t  m e m b a n t u  

meredakan masalah pencernaan yang 
dialami setelah kebanyakan makan 
daging, seperti kembung dan mual. 
Selain itu, teh jahe juga dapat 
melancarkan pencernaan,  dan 
mencegah tekanan darah tinggi yang 
dapat terjadi akibat konsumsi daging 
berlebihan.

3.	Jus	lemon
Jus lemon mengandung vitamin C 

t i n g g i  ya n g  d a p a t  m e m b a n t u  
penyerapan zat besi yang diperoleh 
dari konsumsi daging. Tak hanya itu, 
vitamin C juga dapat membantu 
menurunkan kadar kolesterol dalam 
darah yang bisa meningkat akibat 
kebanyakan makan daging.

4.	Jus	sayuran
Kandungan serat yang ada pada 

j u s  s ay u ra n  d a p a t  m e n c e g a h  
p e n i n g k a t a n  k o l e s t e r o l  y a n g  
disebabkan oleh makan daging. 
Pasalnya, serat dapat memperlambat 
p e n y e r a p a n  l e m a k  d i  s i s t e m  
pencernaan. Alhasil, jumlah kolesterol 
yang diserap tubuh berkurang. Hal ini 
turut menurunkan risiko penyakit, 

seperti tekanan darah tinggi, penyakit 
jantung, hingga stroke.

5.	Teh	herbal
Mengonsumsi teh herbal yang 

t e r b u a t  d a r i  c h a m o m i l e  d a n  
peppermint juga dapat membantu 
mengatasi kembung dan masalah 
pencernaan akibat kebanyakan makan 
d a g i n g .  Te h  h e rb a l  j u ga  b i s a  
menenangkan perut dan mendukung 
kesehatan secara keseluruhan.

6.	Kombucha
Kombucha adalah jenis teh yang 

dibuat melalui proses fermentasi. Teh 
ini kaya akan probiotik yang sangat 
bermanfaat untuk kesehatan usus.

Mengonsumsi kombucha setelah 
makan daging dapat membantu 
menjaga keseimbangan bakteri baik di 
usus, serta menjaga kesehatan sistem 
pencernaan. Tak hanya itu, kombucha 
juga dapat membantu meningkatkan 
metabolisme tubuh.

7.	Jus	nanas
Jus nanas mengandung enzim 

bernama bromelain yang dapat 
membantu tubuh mencerna daging 
dengan lebih baik. Bromelain dapat 
memecah molekul protein pada 
daging, sehingga memudahkan usus 
u n t u k  m e n y e r a p  n u t r i s i  d a n  
melancarkan pencernaan.

 

7 Minuman Segar 
Penetralisir Tubuh 
usai Makan Daging 

saat Idul Adha
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baterai pada Innova Zenix hybrid 
maupun bZ4X. Garansi tersebut 
berlaku untuk penggantian maupun 
kerusakan. Klaim garansi tersebut bisa 
dilakukan konsumen di seluruh 
jaringan dealer Toyota se-Indonesia. 
(nei,ist/dya)

Avanza relatively puluhan tahun," 
terang Anton pada Oktober 2023.

Faktor terakhir adalah warranty 
yang diberikan untuk baterai Innova 
Zenix hybrid. Toyota memberikan 
garansi hingga 8 tahun atau 160.000 
km (yang tercapai lebih dahulu) untuk 

KIJANG  I n n ova  Z e n i x  H y b r i d  
merupakan salah satu model MPV 
terlaris di Tanah Air. Penjualan Innova 
Zenix hybrid juga memberikan 
kontribusi signifikan terhadap 
penjualan model Kijang Innova secara 
ke s e l u r u h a n .  M e n g u t i p  l a m a n  
I n s t a g r a m  P r e s s r o o m  To y o t a  
Indonesia, ada beberapa hal yang 
menjadi pemikat Innova Zenix hybrid 
di mata konsumen dalam negeri. 
Pertama adalah performa mesin dan 
bahan bakar yang efisien.

Kijang Innova Zenix Hybrid 
mengusung mesin 2.000 cc M20A-FXS 
(152 PS pada 6.000 rpm dan torsi 
maksimal 187,3 Nm pada 4.400-5.200 
rpm), yang didukung motor listrik 
berdaya 113 PS dan torsi 205,9 Nm. 
Hasilnya, tenaga gabungan men-
capai 186 PS. Dalam pengujian 
internal Toyota, Kijang Innova 
Zenix hybrid ini diklaim bisa 
mencapai 21 km/liter.

Selain karena faktor 
mesin yang bikin Kijang 
Innova Zenix lebih irit 
dibanding pendahulunya, 
faktor lainnya yang juga 
b e r k o n t r i b u s i  a d a l a h  
p e n g g u n a a n  p l a t f o r m  
TNGA: GA-C dengan sasis 
m o n o ko k  d a n  s i s t e m  
penggerak roda depan 
(Front  W heel  Dr ive) .  
Penggunaan platform itu 
bikin bobot Kijang Innova 
Zenix susut 170 kg dari 
pendahulunya.

Faktor kedua adalah layanan 
purnajual .  Selanjutnya adalah 
kenyamanan mobil yang ditawarkan. 
Nilai jual kembali yang tinggi juga 
menjadi faktor lain yang membuat 

Zenix hybrid memikat.
Di Indonesia, harga jual kembali 

menjadi satu faktor penting yang 
dipertimbangkan masyarakat sebelum 
membeli mobil. Direktur Marketing PT 
Toyota Astra Motor Anton Jimmi Suwandy 
pernah mengungkap Innova merupa-
kan salah satu model yang memiliki 
nilai jual kembali cukup tinggi. Pun 
dengan model hybridnya juga 
memiliki resale value yang bagus.

"Mainly Avanza, Innova. 
Karena kenapa, karena 
Kijang itu umurnya 
puluhan tahun, 

Jumat, 14 Juni 2024

TERNYATA INI YANG BIKIN 
INNOVA ZENIX HYBRID BANYAK 

DIMINATI ORANG INDONESIA
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BOGOR	 merupakan salah satu kota 
yang memiliki banyak keindahan, 
mulai dari wisata alam, kuliner, hingga 
tempat-tempat unik lainnya.

Kota yang dijuluki sebagai kota 
‘Hujan’ ini, memiliki suasana yang 
sejuk, asri, dan nyaman. Tidak cukup 
rasanya, jika menghabiskan waktu di 
Bogor tanpa berkunjung destinasi 
wisata uni di sekitar.

Awal mulanya, Bogor merupakan 
ibu kota Pajajaran dan  diyakini oleh 
masyarakat setempat bahwa Prabu 
Siliwangi atau Sri Baduga Maharaja 
(seorang Raja Kerajaan Pakuan 
Pa j a j a ra n )  p e r n a h  h i d u p  d a n  
memerintah di kawasan tersebut.

P a j a j a r a n  d a n  S i l i w a n g i  
merupakan kebanggan masyarakat 
Jawa Barat, dan menjadi salah satu 
alasan  jika Pemerintah Kota dan 
Kabupaten Bogor sepakat mengambil 
titik awal identitas Bogor dari dua 
s e ra n g k a i  i n i  ( Pa j a j a ra n  d a n  
Siliwangi). 

Siliwangi memerintah di kerajaan 
Pakuan sejak  tahun 1482, dan 
menjadi  acuan pemerintah setempat  
dalam menentukan Hari Jadi Kota 
Bogor.

P e r i n g a t a n  h a r i  t e r s e b u t  
dilangsungkan dengan upacara 
Kurawa Bekti pada tanggal 2 Juni 
malam 3 Juni.

Tepat pada tanggal 3 Juni inilah, 
ditetapkan sebagai  tanggal Hari Jadi 

Kota Bogor yang diperingati  setiap 
tahunnya.

Dilansir dari destinasi.kotabogor.id, 
sejarah tersebut menjadi bukti 
perjalanan hidup Kota Bogor dari 
tahun ke tahun, dan membuat kota 
tersebut menjadi berkembang dengan 
berbagai destinasi wisata unik yang 
tersedia. Berikut 5 rekomendasi 
wisata unik di Bogor:

1.	Kebun	Raya	Bogor
Kebun Raya Bogor merupakan 

sebuah kebun botani besar yang 
memiliki luas mencapai 87 hektare, 
dan 15.000 jenis koleksi pohon serta  
tumbuhan. Saat ini Kebun Raya Bogor 
ramai dikunjungi sebagai tempat 
wisata alam, mulai dari kalangan 
anak-anak hingga orang dewasa.

Jika berkunjung ke Kebun Raya 
Bogor, harga tiket yang tersedia mulai 
dari harga domestik Rp15.000 dan 
wisatawan asing  Rp25.000. Mobil Rp 
50.000,  motor Rp5.000, dan sepeda 
Rp. 5.000. Akses yang tersedia cukup 
mudah, Anda dapat menggunakan 
layanan transportasi KRL maupun 
angkot yang tersedia di sekitar. 

2.	Kampung	Batik	Bogor
Kampung Batik Bogor merupakan 

wisata edukasi yang memberikan 
kesan pengalaman dan pengetahuan 
membatik secara khas di Indonesia. 
Dalam wisata tersebut, Anda akan 

disajikan dengan peta lokasi spot unik 
yang tersedia di kawasan tersebut. 

Peta tersebut akan menjelaskan 
mengenai  informasi terkait spot 
kuliner, permainan, museum sejarah 
batik, dan sebagainya. Tempat ini 
dibuka setiap hari pada jam 08.00 - 
21.00.  

Jika Anda tertarik dengan wisata 
yang khas dengan belajar membatik, 
tempat ini cocok dijadikan sebagai 
salah satu opsi kunjungan bersama 
keluarga dan kerabat. Untuk lebih 
jelasnya, lokasinya berada di Jl. 
Neglasari 1 Rt.003/004 Cibuluh, 
Kecamatan Bogor Utara, Kota Bogor 
16135.

3.	Paneupaan	Kujang	
Pajajaran	Abah	Wahyu	
(	Wahyu	Affandi	Suradinata	)

Bogor dikenal sebagai salah satu 
daerah penghasil kerajinan kujang. Hal 
tersebut tidak lepas dari anggapan 
masyarakat bahwa kujang merupakan 
simbol yang khas Kota Bogor. Tugu 
Kujang yang melingkar di seputaran 
Kebun Raya Bogor, seperti menjadi 
bukti dari keberadaan kujang.

Dari lokasi Tugu Kujang, terdapat 
salah satu outlet perajin kujang yang 
bernama Paneupaan Kujang Pajajaran. 
Outlet tersebut didirikan oleh Wahyu 
Affandi Suradinata sejak 8 tahun yang 
lalu tepatnya di Jalan Parung Benteng 
RT  0 4 / 0 1  N o  1 2 0  Ke l u ra h a n  

Katulampa, Bogor Timur, Jawa Barat.
Harga kujang yang ditawarkan, 

cukup bervariatif mulai dari puluhan 
ribu hingga jutaan rupiah. Hal tersebut 
tergantung pada bahan, ukuran, dan 
bentuk dari kujang tersebut. 

4.	Teras	Suryakencana
Teras Suryakencana merupakan 

destinasi kuliner yang khas dari Kota 
Bogor. Lokasinya tidak jauh dari Kebun 
Raya Bogor, dan mudah diakses bagi 
para pengunjung. Kuliner yang 
tersedia di Suryakencana terdiri dari 
makanan tradisional Kota Bogor, 
hingga jajanan modern yang hits.

5.	Kampoeng	Air	Katulampa
K a m p o e n g  A i r  K a t u l a m p a  

merupakan destinasi wisata alam yang 
m e nya j i k a n  wa h a n a  a i r.  Pa ra  
pengunjung akan disajikan dengan 
keseruan lainnya berupa camping, 
outbound, arung jeram dan lainnya. 
Wisata ini berada di Kampoeng Air 
Katulampa,  Jalan Bendung,  J l .  
Katulampa Raya No.45, Katulampa, 
Kec. Bogor Tim., Kota Bogor, Jawa 
Barat 16144

Anda dapat menjadikan destinasi 
wisata tersebut, sebagai salah satu list 
wisata yang akan dikunjungi bersama 
teman, kerabat, dan keluarga. Wisata 
ini buka pada pukul 08.00 - 16.00 WIB, 
dengan tarif sebesar Rp10.000 
(Bisnis)

5 REKOMENDASI WISATA UNIK DI KOTA HUJAN
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UNTUK	 memberantas judi online 
yang makin merajalela, Polri telah 
menangkap 142 tersangka kasus 
tindak pidana judi online pada periode 
23 April hingga 6 Mei 2024. Selain itu, 
Polri juga mengusulkan kepada 
Ke m e n t e r i a n  Ko m u n i k a s i  d a n 
I n fo r m a t i k a  u n t u k  m e m b l o k i r 
sebanyak 2.862 situs judi online. 

Ironisnya,  kejadian-kejadian 
te r b a r u  t i d a k  h a nya  m e ra s u k i 
masyarakat umum saja, tetapi juga di 
kalangan anggota TNI dan Polri.

Salah satu strategi pemerintah 
adalah prmbentukan Satgas Judi 
Onl ine .  Menkominfo  Budi  Arie 
m e n g a t a k a n  t e l a h  m e n a n d a 
tanganinya, kini tinggal menunggu 
penugasan resmi Presiden Jokowi.

"Dalam waktu yang tidak terlalu 
lama Satgas Pemberantasan Judi 
Online akan ditanda tangan oleh Pak 
Presiden karena saya sebagai menteri 
sudah paraf. Tadi sebelum ke sini saya 
sudah paraf," kata Budi Arie di 
Kompleks Istana Kepresidenan, 
Jakarta, Kamis (13/6/2024).

Susunan satgas terdiri dari Menko 
Polhukam Hadi Tjahjanto selaku 
ketua, Menko PMK Muhadjir Effendy 
selaku wakil ketua, Budi Arie selaku 
ketua harian bidang pencegahan, dan 
Kapolri Listyo Sigit Prabowo selaku 
ketua harian bidang penegakan 
hukum.

" B e n t a r  l a g i  n a n t i  a k a n 
diumumkan secara resmi. Ya, ini saya 
sudah paraf. Jadi prosedurnya tinggal 
Pak presiden. Sudah selesai secara 
administratif. Walaupun belum ada 
satgasnya, kan, kita udah bertindak 
terus, enggak berhenti," jelasnya.

Meski demikian, Budi Arie tidak 
setuju pembentukan Satgas Judi 
Online terlalu lama. Memang, hingga 
saat ini belum ada kejelasan mengenai 
satgas meski topik ini sudah sering 
dirapatkan di Istana maupun di 
tingkat kementerian.

"Enggak, enggak lama. Cepet, kok. 
Kamu aja yang bilang lama," ujarnya.

Budi Arie mengakui semakin 
banyak kasus yang terkait dengan judi 
o n l i n e .  S e h i n g g a ,  s a t g a s  a k a n 
diumumkan sesegera mungkin."Ya, 
sebentar lagi. Ini, kan, bagian dari 
concern kita bersama," pungkasnya.

Terpisah, Menteri Koordinator 
Bidang Pembangunan Manusia dan 
Kebudayaan (Menko PMK) Muhadjir 
Effendy mengatakan, korban judi 
online bukan hanya berasal dari 
kalangan menengah ke  bawah. 
Korbannya bahkan sudah bervariasi 
mulai kalangan intelektual hingga 
kalangan perguruan tinggi. Hal ini 
yang membuatnya menilai judi online 
d i  I n d o n e s i a  s u d a h  s a n g a t 
mengkhawatirkan.

 " B a h a y a  s u d a h  s a n g a t 
mengkhawatirkan judi online ini 
karena sudah banyak korban. Dan juga 
tidak hanya segmen masyarakat 
tertentu, misalnya masyarakat bawah 
saja, tapi juga masyarakat atas mulai 
banyak yang termasuk kalangan 
intelektual, kalangan perguruan 
tinggi," kata Muhadjir di Kompleks 
Istana Kepresidenan Jakarta, Kamis 

(13/6/2024).  
Muhadjir menuturkan, judi online 

memang memiskinkan masyarakat. 
Oleh karenanya, korban judi online 
pun berpotensi menjadi masyarakat 
miskin baru. Maraknya judi online 
b i s a  s a j a  b e r k a i t a n  d e n g a n 
kesenjangan sosial, baik dari sisi 
ekonomi dan sebagainya. 

"Bisa jadi salah satu faktor, kita 
enggak berspekulasi, karena kasus 
polwan yang kemarin bakar suaminya 
Polri itu kan, kasusnya saya kira 
kasusnya tidak linear, banyak kasus. 
Tidak hanya suaminya terlibat judi 
online," ucap dia. 

Lebih lanjut, pihaknya membuka 
peluang untuk korban judi online 
masuk ke dalam Data Terpadu 
Kesejahteraan Sosial (DTKS) agar 
menerima bantuan sosial (bansos). 

Dia menyarankan Kementerian 
Sosial (Kemensos) untuk melakukan 
pembinaan kepada korban judi online 
y a n g  m e n g a l a m i  g a n g g u a n 
psikososial. "Kita sudah banyak 
memberikan advokasi mereka yang 
korban judi online ini, misalnya 
kemudian kita masukan di dalam 
DTKS sebagai penerima bansos," jelas 
dia. 

Perwira	TNI	Terlibat
Judi online kembali memakan 

korban. Kali ini menimpa seorang 
perwira TNI di Brigif 3/Tri Budi Sakti 
(TBS), Sulsel. Perwira berpangkat 
letda itu diduga menggelapkan uang 
milik satuan Rp 876 juta untuk 
bermain judi online.

Perwira berinisial R itu sudah 
dimintai keterangan di Kantor Sintel 
Brigif 3/TBS pada Jumat (7/6). Kasus 
ini sendiri terungkap ketika R yang 
berdinas di bagian keuangan diminta 
untuk menyerahkan dana Swakelola 
Tahap I Denma Brigif 3 oleh Pasi Log 
Brigif 3/TBS.

Namun R tak kunjung menyerah-
kan uang itu. Hari demi hari, tidak ada 
juga, hingga akhirnya dia diperiksa, 
dan mengakui uang sudah habis 
untuk bermain judi online. R kini 
sudah diamankan di Sel Jaga Satria 
Brigade.

R mengaku sudah bermain judi 
online sejak Agustus 2023. Awalnya 
bermain kecil-kecilan, namun lama-
lama ketagihan. Dan akhirnya uang 
milik satuan terpakai. R berjanji akan 
mengganti kerugian yang diakibatkan 
karena bermain judi online.

Terkait hal ini, Kepala Penerangan 
Kostrad Kolonel Hendhi Yustian 
mengatakan, permasalahan ini sudah 
diselesaikan secara internal.

"Terkait kasus penyalahgunaan 
anggaran oleh Paku Brigif 3 saat ini 
sudah diselesaikan secara internal 
dan tidak mengganggu pelaksanaan 
program kerja termasuk pelaksanaan 
swakelola karena dapat diatasi oleh 
D a n s a t nya ,"  u j a r  H e n d h i  s a a t 
dikonfirmasi, Kamis (13/6/2024).

Namun ia memastikan, meski 
masalah telah diselesaikan, R akan 
tetap diproses secara tegas."Untuk 
pelaku tetap diproses dan dilakukan 
pendalaman terkait keterlibatannya 
dengan situs judi online. Agar hal 
serupa tidak terulang dan sebagai 

e f e k  j e r a  b a g i  p a r a  p e l a k u 
pelanggaran," jelasnya.

Hendhi menegaskan, pihaknya 
tidak mentolerir segala bentuk 
perjudian di lingkungan prajurit. 
Seluruh prajurit yang terlibat akan 
diproses hukum secara mil iter 
maupun pidana umum.

"Selain itu Kostrad juga berupaya 
meningkatkan edukasi dan sosialisasi 
mengenai dampak negatif dari judi 
online serta memperkuat sistem 
p e n g a w a s a n  i n t e r n a l  u n t u k 
mendeteksi dan menindaklanjuti 
kasus-kasus pelanggaran secara cepat 
dan efektif," kata Hendhi.

Sementara di Kabupaten Cianjur, 
Jawa Barat, seorang suami men-
ceraikan istrinya yang keranjingan 
judi online hingga menghabiskan uang 
sebesar Rp 1 miliar.

Humas Pengadilan Agama Kelas 
1A Cianjur, Ahmad Rifani, mengatakan 
bahwa perkara perceraian akibat judi 
online terus meningkat.

"Sekarang ini menjadi fenomena 
baru. Banyak perceraian yang dipicu 
oleh judi online, padahal biasanya 
p e rc e ra i a n  d i p i c u  o l e h  fa k t o r 
ekonomi, seperti nafkah atau kondisi 
ekonomi keluarga. Perkara yang 
dipicu oleh judi online jumlahnya 
sudah mencapai ratusan," kata Ahmad 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  K a m i s 
(13/6/2024).

Bahkan, menurut Ahmad, seorang 
suami terpaksa menceraikan istrinya 
yang diketahui keranjingan judi 
online."Di antara perkara yang kami 
tangani, terungkap bahwa seorang 
istri telah menghabiskan uang Rp 1 
miliar untuk judi online, sehingga 
suaminya mengajukan gugatan cerai," 
jelasnya.

Ahmad menyebutkan bahwa 
dalam sehari terdapat dua hingga tiga 
persidangan gugatan cerai yang 
didasari oleh judi online.

"Selama periode Januari hingga 
Juni 2024, tercatat ada 2.373 perkara 
yang masuk ke pengadilan agama, 
dengan 1.800 di antaranya merupakan 
gugatan perceraian," ujarnya.

Terpisah, Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) berpesan kepada masya-
rakat supaya menghindari judi, baik 
offline maupun online. Alih-alih 
berjudi, dia meminta warga Indonesia 
untuk menabung.

"Saya ingin sampaikan jangan judi, 
jangan judi, jangan berjudi. Baik 
secara offline maupun online," ujar 
Jokowi dalam siaran pers melalui akun 
YouTube Sekretariat Presiden, Rabu 
( 1 2 / 6 / 2 0 2 4 ) ,  d i k u t i p  K a m i s 
(13/6/2024).

Dia menerangkan uang tersebut 
bisa dijadikan sebagai modal usaha 
daripada dihabiskan untuk judi. 
"Lebih baik kalau ada rezeki, ada uang, 
itu ditabung-tabung atau dijadikan 
modal usaha," kata Jokowi.

Menurut Jokowi, judi hanya akan 
memberikan dampak buruk kepada 
masyarakat. Uang dan harta benda 
lenyap. Bahkan, rumah tangga hancur 
dan menimbulkan korban jiwa.

“Karena judi harta benda habis 
habis terjual, karena judi suami istri 
bercerai, karena judi melakukan 
kejahatan melakukan kekerasan 

bahkan tidak sedikit yang menimbul-
kan korban jiwa," tegas Jokowi.

J o k o w i  m e m i n t a  k e p a d a 
masyarakat  untuk melaporkan 
indikasi transaksi judi online. Dia pun 
berharap supaya publik  sal ing 
mengingatkan dan mengajak tokoh 
agam untuk turun tangan.

"Saya mengajak seluruh tokoh 
agama tokoh masyarakat, masyarakat 
luas untuk saling mengingatkan, 
s a l i n g  m e n g a w a s i ,  d a n  j u g a 
melaporkan jika ada indikasi tindakan 
judi online," kata Jokowi.

Dia mengingatkan bahwa judi 
online itu bersifat transnasional, lintas 
negara, bahkan lintas batas. "Sehingga 
salah satu pertahanan yang paling 
penting adalah pertahanan masya-
rakat kita sendiri. Pertahanan kita 
sendiri dan juga pertahanan pribadi-
pribadi kita masing-masing," tutur 
Jokowi.

Saat ini, Jokowi mengatakan lebih 
dari 2,1 juta situs judi online sudah 
ditutup. Ke depannya, dia memastikan 
p e m e r i n t a h  b e r t i n d a k  d a l a m 
memberantas judi online.

S e l a i n  i t u ,  P r e s i d e n  j u g a 
m e n g u m u m k a n  b a k a l  a d a n y a 
pembentukan satuan tugas (satgas) 
untuk menangani judi online. "Satgas 
judi online juga sebentar lagi akan 
selesai  dibentuk,"  kata Jokowi. 
(wid,ant,rls,kum/dya)
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H A R I A N

JAKARTA- Anggota Tim Pengawas Haji 
DPR RI Endang Maria Astuti, me-
nyampaikan keprihatinannya ter-
hadap kualitas makanan yang di-
sajikan kepada jemaah haji Indonesia. 
Endang mengungkapkan temuan 
serius di sektor 5 mengenai makanan 
siang yang disajikan kepada para 
jamaah.

Menurut Endang, makanan siang 
tersebut didominasi oleh karbohidrat 
dengan porsi sekitar 85 persen, tanpa 
sayuran, dan hanya disertai lauk ikan. 
Ia menekankan bahwa komposisi 
makanan seperti ini sangat berbahaya 
bagi kesehatan jamaah haji.

" K i t a  i n g i n  m e m a n u s i a k a n , 
menghormati ,  dan memuliakan 
jemaah haji kita, sehingga konsumsi 
seperti itu sangat berbahaya," ujarnya, 
di Makkah, Arab Saudi, dikutip Kamis 
(12/6/2024).

L e b i h  l a n j u t ,  E n d a n g  j u g a 
menyoroti laporan dari jamaah di 
sektor lain yang mengalami keracunan 
makanan akibat  makanan basi . 
Akibatnya, banyak jamaah mengalami 
diare dan pusing. 

"Jamaah kita dengan makanan 
yang basi tersebut akhirnya semua 
d i a r e ,  a d a  y a n g  p u s i n g ,  d a n 
sebagainya," kata Endang.

Te m u a n  i n i  m e n i m b u l k a n 
p e r t a nya a n  m e n g e n a i  ku a l i t a s 
katering yang dipesan.  Endang 
menekankan pentingnya evaluasi 
terhadap kontrak katering, apakah 
sesuai dengan yang telah disepakati 
atau terjadi penyimpangan. 

Ia juga membandingkan nominal 
yang dianggarkan dengan kualitas 
makanan yang disajikan. Menurutnya, 
makanan yang disaj ikan hanya 
bernilai sekitar 8 hingga 10 Riyal, jauh 

di bawah nominal kontrak sebesar 15 
Riyal.

"Ini perlu evaluasi kembali ke 
depannya agar jemaah kita dimuliakan-
lah dari sisi konsumsi. Komisi VIII 
sudah mendorong agar perbaikan ini 
betul-betul dilaksanakan di tahun ini," 
jelas Endang.

Endang menambahkan, insiden 
makanan basi yang mengakibatkan 
lebih dari 50 jemaah sakit, hampir 
mendekati 100 orang, harus segera 
ditindaklanjuti. "Ini perlu segera 
ditindaklanjuti," tegasnya.

Keprihatinan ini muncul di tengah 
u p a y a  p e m e r i n t a h  u n t u k 
meningkatkan pelayanan bagi jamaah 
haji Indonesia. Evaluasi dan perbaikan 
kualitas makanan diharapkan dapat 
mencegah insiden serupa di masa 
mendatang, demi kesehatan dan 
kenyamanan jamaah haji.

Timwas Haji DPR juga mengecek 
tenda jemaah haji RI di tenda Arafah. 
Dalam pengecekan tersebut, Timwas 
menyoroti kasur yang digunakan oleh 
jemaah haji dengan ukuran kecil yang 
disebut mirip karpet anak TK.

Pe n g e c e ka n  d i l a ku ka n  o l e h 
Timwas yang dipimpin Wakil Ketua 
DPR Loedwijk Freidrich Paulus; Ketua 
Komisi VIII DPR Ashabul Kahfi; Wakil 
Ketua Komisi VIII  DPR Marwan 
Dasopang, Ace Hasan Syadzily, Abdul 
Wachid; Anggota Komisi VIII DPR 
Syaifullah Tamliha, M Fauzan Nurhuda 
Yusro, Sri Wulan, Iskan Qolba Lubis.

Tenda Arafah yang dikunjungi oleh 
timwas ini memiliki kapasitas 130 
jamaah. Tenda tersebut memiliki 
fasilitas kasur (alas tidur dan bantal), 
air conditioner (AC), dispenser.

"Nah sekarang gini, itu ada tulisan 
kapasitas 130. Ada nggak 130?" Ace 

bertanya kepada PPIH 
Makkah, Nurcholis Bin 
Turmudzi, di lokasi.

Sebagai informasi, 
tenda tersebut memiliki 
kapasitas untuk 360 
jamaah yang dibagi dua 
sisi  (masing-masing 
130 orang). Namun, dari 
haai l  penghitungan 
Timwas, tenda tersebut 
hanya muat untuk 330 
orang.

"Berarti kapasitas 
ini 360?" tanya Marwan 
Dasopang.

“Over 30," timpal 
Abdul Wachid.

" U n t u k  3 6 0 ? 
Sementara hitungan 
kita hanya 330. Yang 30 
orang terpaksa di luar?" 

tanya Ace lagi.

Temuan Timwas Haji DPR

Jamaah Keracunan Makanan Basi
Ashabul Kahfi yang juga anggota 

Timwas menyoroti  kasur untuk 
jamaah haji.  Menurutnya, kasur 
tersebut kekecilan dan mirip 'karpet 
anak TK'.

"Ini sebetulnya kekecilan. Anak TK 
itu pada sekolah dikasih karpet kayak 
ini," kata Ashabul sambil mengangkat 
kasur tersebut.

Abdul Wachid, Syaifullah Tamliha, 
dan M Fauzan Nurhuda Yusro, sempat 
menjajal kasur itu."Ini aja sudah mepet 
kalau yang (badannya) kecil," Sri 
Wulan mengomentari.

Sementara itu, Nurcholis mengaku 
tidak tahu mengapa kasur jamaah 
didesain dengan ukuran kecil. Kata 
Nurcholis, kasur itu disediakan oleh 
masyarik dan maktab."Nggak tahu 
saya (kenapa ukurannya kecil). Ini kan 
yang menyediakan masyarik sama 
maktab," kata Nurcholis.el juga kita 
(wid,rls,mch/dya

Sebanyak	300	jamaah	haji	lansia	dan	disabilitas	non	mandiri	secara	bertahap	dipindahkan	dari	pemondokan	di	sektor	

menuju	hotel	transit	di	wilayah	Aziziyah.(	Ist.mch)


